
Недельный обзор информации 

о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 29 октября – 2 ноября 2018 г. 

 

Выступить с законодательной инициативой о развитии молодежного 

туризма  

Дума Астраханской области 29.10.2018 

        Такое предложение озвучено в ходе круглого стола на тему «Правовые и 

организационные вопросы устойчивого развития туризма в Российской 

Федерации». Участники круглого стола обсудили в областной Думе точки 

роста и нерешенные вопросы в отрасли. 

         Актуальность темы обусловлена значимостью отрасли туризма для 

социально-экономического развития регионов, учитывая влияние на 

смежные отрасли. По данным главы Ростуризма Олега Сафонова, их 53. 

        Детально остановились на молодежном туризме как способе увлечь 

подростков приключением, историей – путешествием, которое поможет 

сформировать многогранную личность и отвлечь от улицы. На сегодняшний 

день в федеральном законе есть понятие «детский туризм». Развитие этого 

направления на особом контроле государства. По мнению участников 

обсуждения, молодежный туризм также должен стать одним из приоритетов, 

но для начала необходимо закрепить это понятие в законодательстве. 

Вопросами развития такого вида туризма сейчас озабочены и в 

Государственной Думе. 

        Также подняли вопрос курортного сбора, который сегодня взимают в 

ряде субъектов России. Говорили о целесообразности введения, по аналогии, 

сбора за рыбную ловлю для приезжающих. С тем, чтобы полученные 

средства тратить на восстановление природных ресурсов. Также обсудили 

вопросы снятия нагрузки на муниципалитеты, касающейся уборки мусора на 

территориях, находящихся в федеральной собственности и строительства 

кемпингов. Средства от аренды земли будут поступать в муниципальные 

бюджеты. 

 

Внесен проект областного бюджета на 2019 год  

Законодательное Собрание Ульяновской области 30.10.2018 

         30 октября в Законодательное Собрание внесен проект закона «Об 

областном бюджете Ульяновской области на 2019 год и на плановый период 

2020 и 2021 годов». Документ, состоящий из полутора тысяч страниц, 



председателю регионального парламента Валерию Малышеву представила 

министр финансов Ульяновской области Екатерина Буцкая. Накануне 

законопроект был одобрен правительством Ульяновской области и подписан 

Губернатором. 

        В бюджете 2019 года отражены приоритеты в соответствии с майскими 

указами Президента России. Основные параметры главного финансового 

документа значительно выросли по сравнению с прошлым годом. Доходы 

составят 52,2 млрд. рублей, что превышает прошлый год на 4 млрд. рублей. 

Расходы сформированы в сумме 51,7 млрд. рублей, это больше 2018 года на 

4,2 млрд. рублей. В доходной части наибольшую долю занимают налоговые 

и неналоговые доходы, которые спрогнозированы в сумме 44,3 млрд. рублей, 

и на сегодняшний день финансовые средства из федерального центра 

определены в размере 7,9 млрд. рублей. Как и прежде, расходы 

сформированы по программному принципу. В 2019 году будет реализовано 

20 госпрограмм, финансирование которых составит 50,1 млрд. рублей или 

96,8% от общей суммы расходов.   

          Председатель Законодательного Собрания отметил, что принятие 

бюджета – традиционно важнейшая задача осени, хотя работа над его 

проектом в областном парламенте длится уже несколько месяцев. Первое 

чтение бюджета запланировано на 21 ноября. 

 

Мнение регионов при формировании модельного бюджета должно 

учитываться  

Государственный Совет Республики Коми 31.10.2018 

        На заседании 55-й конференции Парламентской Ассоциации Северо-

Запада России, прошедшей в Сыктывкаре,  делегаты приняли обращение к 

Председателю Правительства России Дмитрию Медведеву. Предложено 

доработать подходы к расчету объемов расходных обязательств «модельного 

бюджета» с учетом территориальных и природно-климатических 

особенностей субъектов РФ. 

        По словам Председателя Парламентской Ассоциации Северо-Запада 

России Александра Котова, вопросы совершенствования межбюджетных 

отношений неоднократно поднимались парламентариями на протяжении 

нескольких лет. «Уже на протяжении целого ряда лет мы говорим о том, что 

долги субъектов Российской Федерации растут. Они достигают критического 

уровня, не замечать этого просто невозможно. При этом бюджетная 

обеспеченность субъектов России в расчете на одного жителя на порядок 

отличается. Такого быть не должно. И это как раз должно регулироваться 

законом о межбюджетных отношениях. С такими предложениями мы 



сегодня выходим на Правительство Российской Федерации, в 

Государственную Думу, в Совет Федерации», – подчеркнул депутат.   

        По бюджетной обеспеченности в расчете на одного жителя разница в 

субъектах отличается в десятки раз. Это как раз последствия такой 

недостаточно продуманной политики межбюджетных отношений.  

         Данное предложение поддержал и Председатель Парламентской 

Ассоциации «Дальний Восток и Забайкалье» Сергей Луговской.  

        «Только за счет введения льготы по движимому имуществу 

Хабаровский край теряет порядка 5,5 млрд. рублей. При этом компенсация, 

которая предлагается в межбюджетных отношениях за счет увеличения 

акцизов на крепкий алкоголь – это порядка  600 млн. рублей – явно 

недостаточна. Обязательно должны учитываться мнения субъектов России», 

– сказал Сергей Луговской. 

 

Президент подписал два федеральных закона, инициированных 

парламентом Башкортостана   

Государственное Собрание Республики Башкортостан 1.11.2018 

       Президент России Владимир Путин подписал федеральные законы «О 

внесении изменения в статью 4 Федерального закона «О внесении изменений 

в отдельные законодательные акты Российской Федерации о налогах и 

сборах» и «О внесении изменений в статью 28 Федерального закона «Об 

общих принципах организации местного самоуправления в Российской 

Федерации». Проекты обоих законов были внесены Государственным 

Собранием – Курултаем Республики Башкортостан.  

        Первым законом установлена отсрочка до 1 января 2023 года в 

отношении отдельных ограничений налогового законодательства, 

установленных в ноябре прошлого года. Речь идет о праве вычета НДС на 

товары, работы, услуги, приобретенные за счет бюджетных средств, в 

отношении организаций-концессионеров, реализующих проекты по 

строительству и реконструкции автомобильных дорог и искусственных 

сооружений за счет бюджетных инвестиций, полученных на основании 

концессионных соглашений, которые заключены до 1 января 2018 года.  

         – Закон позволит сэкономить Башкортостану почти четыре миллиарда 

рублей бюджетных средств при строительстве Восточного выезда из Уфы на 

дорогу федерального значения М-5 «Урал», предусматривающего 

строительство автодорожного тоннеля, моста через реку Уфу и дороги общей 

протяженностью около 18 километров, – прокомментировал Председатель 

Государственного Собрания – Курултая Республики Башкортостан 

Константин Толкачев. – Второй закон наделяет глав местных администраций, 



работающих по контракту, правом инициировать проведение публичных 

слушаний. Ранее они в отличие от глав муниципалитетов, которыми в нашей 

республике являются руководители представительных органов, такого права 

не имели. Таким образом, существовала правовая коллизия, когда 

фактический руководитель муниципалитета был лишен права инициировать 

в нем публичные слушания.  

         Константин Толкачев подчеркнул, что оба федеральных закона имеют 

большое значение для Башкортостана. В то же время в них заинтересовано и 

значительное число других субъектов Российской Федерации. Во многих 

регионах реализуются крупные инвестиционные проекты в сфере дорожного 

строительства, а также имеется схожая с Башкортостаном система местного 

самоуправления.  

 

Инициативы, направленные на безопасность дорожного движения  

Законодательное Собрание Республики Карелия  1.11.2018 

        Делегаты 55-й конференции Парламентской Ассоциации Северо-Запада 

России поддержали инициативу спикера Законодательного Собрания 

Карелии Элиссана Шандаловича, который предложил установить 

административную ответственность за корректировку в сторону уменьшения 

показаний одометра автомобиля при его продаже. Соответствующее 

обращение ПАСЗР будет направлено Министру внутренних дел России 

Владимиру Колокольцеву. 

         В настоящее время значительный процент подержанных автомобилей, 

продаваемых в нашей стране, имеют «скрученный» пробег. Покупатели 

такого транспорта вводятся недобросовестным продавцом в заблуждение и 

не всегда  могут объективно оценить техническое состояние машины. Это в 

свою очередь зачастую приводит к дорожно-транспортным происшествиям, 

ставит под угрозу жизнь и здоровье водителей и пассажиров, а также других 

участников дорожного движения. 

          

59-е заседание Парламента ЧР  

Парламент Чеченской Республики 1.11.2018 

        Под председательством вице-спикера высшего законодательного органа 

власти Чеченской Республики Шаида Жамалдаева состоялось очередное 59-е 

заседание Парламента. В ходе заседания было рассмотрено 6 проектов 

законов Чеченской Республики и 62 федеральных законопроекта, 

поступивших в Парламент ЧР из Государственной Думы, Правительства РФ 

и законодательных собраний субъектов страны. 



        Депутатами в окончательном чтении были приняты следующие проекты 

законов ЧР: «О внесении изменений в Закон ЧР «О порядке рассмотрения 

обращений граждан в Чеченской Республике», «О внесении изменений в 

законодательные акты Чеченской Республики о выборах». 

        Первое чтение прошли проекты законов ЧР «О внесении изменений в 

Закон ЧР «О градостроительной деятельности в Чеченской Республике», «Об 

административно-территориальном устройстве Чеченской Республики» и «О 

внесении изменений в отдельные законодательные акты Чеченской 

Республики». 

       Также на заседании депутаты проголосовали и за федеральные 

законопроекты, которые были разработаны в целях внесения изменений в 

отдельные законы и законодательные акты РФ. 

 

Проблемы инвесторов рассмотрели на совете   

Законодательное Собрание Приморского края  1.11.2018 

        Упрощение процедур, препятствующих эффективной реализации 

инвестиционных проектов, стало основной темой Совета по привлечению 

инвестиций в экономику Приморского края при Губернаторе Приморского 

края, который сегодня прошел под председательством главы Приморья Олега 

Кожемяко. В заседании также приняли участие депутаты краевого 

парламента во главе с председателем ЗС ПК Александром Роликом.   

        Участники дискуссии обозначили проблемы, связанные с постановкой 

на кадастровый учет земельных участков и объектов недвижимого 

имущества, оптимизацией процедур получения разрешения на строительство 

и на снос зеленых насаждений, подключения к электросетям, 

межведомственным взаимодействием, синхронизацией и эффективным 

взаимодействием работы с муниципалитетами.  

        Намечены конкретные шаги, которые необходимо предпринять в 

ближайшее время для улучшения инвестиционного климата в Приморском 

крае. Среди них и вопросы, требующие внесения изменений в краевые 

законодательные акты, в том числе в закон Приморского края от 29 июня 

2009 года № 446-КЗ «О градостроительной деятельности в Приморском 

крае».  

 

Жителям региона  – о «мусорной реформе»  

Алтайское краевое Законодательное Собрание 2.11.2018 

        С первого дня нового года в Алтайском крае мусор будут увозить по 

новым правилам. Перемены кардинальные, и как они начнут 



функционировать – вопрос очень спорный. О всех сложностях переходного 

периода 31 октября дискутировали участники круглого стола в АКЗС.  

        С 1 января 2019 года вступают в силу новые изменения краевого закона 

«Об обращении с отходами производства и потребления в Алтайском крае». 

Всю работу по сбору и перевозке мусора на территории края будут 

осуществлять семь региональных операторов. Теперь только региональный 

оператор будет иметь право транспортировать, перерабатывать или 

захоранивать твердые коммунальные отходы. Но справятся ли они? 

Некоторые субъекты РФ уже апробировали модель и, к сожалению, не у всех 

эти пробы оказались удачными.  

        Экспертов волнует масса вопросов: как будет работать территориальная 

схема, если уже сегодня в ней озвучивается возможная нехватка техники, 

денег, кадров у региональных операторов, чтобы обеспечить бесперебойную 

работу. Также есть опасения в возникновении сбоев в логистике, 

переполненности свалок, сложности в санкционировании новых площадей, 

возникновения конфликтных ситуаций с бизнесом, который в настоящее 

время работает в этой нише.   

        Самое главное не забыть о людях, отметили депутаты. Жители края  

получат квитанции. И цифра, которую они там увидят, скорее всего, не 

обрадует многих, особенно селян. Необходимо рассказать каждому жителю 

края, что это за реформа, из чего складывается тариф, почему нужно 

заключать договоры, какие плюсы и так далее. Просветительская работа с 

людьми сегодня не ведется или ведется недостаточно. Этот пробел нужно 

срочно устранить, потому что реакция избирателей может оказаться очень 

непредсказуемой, убеждены парламентарии.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-75-56 


